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ロータリーは機会の扉を開く 2020～2021年度ホルカー.クナーク
、会長
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今日の例会

第1787回2020年（令和2年) 10月6日（火）

卓話：”救う”を託されている赤十字

～国内外における活動のご紹介～

名古屋第二赤十字病院

副院長兼言謹部長伊藤明子様

松岡幹事報告

1．本日配布案内：①米山寄付のお願い②クラブジャ
ンパー

2．本日例会終了後、指名委員会を開催いたします。

委員の皆様は､3階｢梅の間」にお集まりください。

3．次週例会終了後、諮問会を開催いたします。

歴代会長、幹事の皆様はご予定下さい。
先回の例会

第1786回2020年（令和2年)9月29B(火)E

友愛の日
大谷会長挨拶

新型コロナウイルスの感染状況も

少し落ち言き、先々週3ロータリーク

ラブ合同の岡部ガバナー公式訪問例

会が行われましたが､滞りなく終える

ことができました。これも皆様のご協

力の賜物と感謝申し上げます。
また､本校でもコロナウイルス感染防

●それでこそ□－タリー

●四つのテスト

●ゲスト紹介 2名

元米山奨学生 ドルゴル・デルゲルマーさん

米山奨学生 郎紫雁さん ~

◆出席報告

正会員 35（29）名出席27名

出席率 93. 10%

止対策を行いながら毎日に授業・行事を進めていますが、

この9月に予定をしていた桜花祭(体育祭・文化祭)を無

事に実施することができました。今日は、その桜花祭の

実施方法についてお話をしたいと思います。

桜花祭は毎年4日間（1日目体育祭予行・球技大会、2

日目体育祭、3日目ステージ発表、4日目校内発表）に

わたって行われます。球技大会。体育祭は愛知県体育館

で、ステージ発表は鶴舞の公会堂、校内発表は本校舎で

実施しています。

4日間ともに、検温、マスクの言用、こまめな手洗いは

もちろんですが､球技大会の応援や体育祭の開閉会式で

フロアに降りる生徒は密を避けるため－部の生徒の参
加のみとし、座席は前後笙右1座席を開けて座るように

しました。また、 1時間に1回、5分程度の換気を行うこ

とを徹底し、保護者の観覧も制限しました。公会堂のイ

ベント開催の目安は、収容定員（約1500)の半分程度

以内の参加人数としているため、午前2．3年生、午後1

年生・保護者と2部に分けて発表を実施しました。会場

に入れなかった保護者のためにユーチューブでライブ

中継も行いました。校内発表は従来、生徒の家族．女子

中学生・卒業生・町内の皆様をお招きして開催していま

すが、密を避けるために3年生の保護者1名に限り参加
を可としました。今年の催し物の特徴は、お化け屋敷は

不可、例年は飲食を提供するクラスが多くありますが、

今回はほとんどありませんでした。

お誕生日おめでとうございます〃

☆10月会員誕生日お祝い

加藤重雄君(10/1) 柵木充明君(10/10)

☆10月ご夫人誕生日お祝い

伊藤健文夫人(10/3) 鈴木聖三夫人(10/19)

渡邊源市夫人（10/22）

☆10月結婚記念日お祝い

樫尾富二君(10/3) 柵木充明君(10/10)
谷口優君(10/10) 笹野義舂君(10/31)

会長テーマ『不易流行』 本紙は1【i生紙を仙踊しておIります



飲食の提供は、調理部のカレーライス・マドレーヌ、父

母の会のもみじ饅頭、校長・教頭のアイスクリーム・桜

花キャンディーの販売と限られたものになりました。

今回の桜花祭は新型コロナウイルスの影響で制限が

あり不自由な面が多くありましたが､生徒たちが感染防

止のガイドラインを良く守って行動したことが､桜花祭

成功につながったのだと思います。

＞報告

2014学年度米山奨学生ドルゴル。デルゲルマーさん

名古屋人学大学院博士課程修了報告

こんにちは。お久しぶりです。

コロナ禍の中で皆さん色ﾉﾏ大変だと思いますが､その中

でも個人にとって良い事もあったでしょうね。私は8月

28日に学位記を授与されました。8月には小山さんがお

爺さんになって、私が博士になりました。

名古屋大学に在籍したのが7年半で、ちょうど安倍前総

理の在任期間と同じくらいです。名古屋大学の先生、家

族、日本の皆さまの応援があってこのようないい結果に

なりました｡米山奨学生の期間の1年は自分にとっては、

とても大事な時期でもありましたので、千種RCの皆様

には本当に感謝しております。ありがとうございました。

これからもどうぞよろしくお願いいたします。

また、今年度奨学生の邸さん、あなたは本当にラッキ

ーだと思います。今、博士課程で色々と大変だと思いま

すが、このように月1回例会の場に来られることはとて

も幸運なことだと思います。とても温かい方々ばかりな

のでどうぞ甘えて、頑張ってください。

●米山奨学生邸紫雁さんへ9月奨学金授与

皆さん、こんにちは。

本日は素晴らしい先輩がいらして

いて、私も励ましをいただき、引き

つづき頑張ろうと思います.ありが

とうございました。

今日は､2日後にやってくる中秋節

bご存じと思いますが、毎年旧暦のの話をします。皆さんご存じと思いますが、毎年旧暦の

8月15日は中国の伝統的な中秋節です。今年はちょうど

10月1日になり国慶節と重なるため10月1日から8日ま

で8連休となります。

ちなみに、中秋節にまつわる由来は古代の月祭りまでさ

かのぼります。中国の皇帝は、かつてこの8月15日に、

豊作を祈って音楽を奏で、月に祈りを捧げたそうです。

この行事がやがて民間に伝わっていったのが起源とさ

れています。

もっとロマンチックな話をしますと、色ﾉﾏな伝説があり

ますが､最も有名なのが｢月に奔った蟷峨｣の逸話です。

また、中秋節が近づくと、様々な種類の月餅がお店に並

びます。月餅は月に見立てた丸い形で、表面には繊細な

模様が刻まれており、とても美しいです。中には黒餡や

黄身、ゴマ餡と地域によって様々な餡が入っていますが、
甘くて中国中秋節の伝統的なお菓子です。

そして、もう一つ欠かせないことが月見です。

丸いことは団らんを象徴するため、この日は各地から必

ず家に戻って家族と一緒に団らんの食卓を囲むのが一

番大事なことです。しかし遠くにいて家に帰れなくても、

家族達がお互いを思い、同じ月を見ていれば何らかの繋
がりを感じられるだろう。中国ではこのように言われて

います。 「但患人長久、千里共蝉娼」

（千里の距離が離れていてもこの月の輝きをともに楽
しむことを願うのみだ｡）
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池森由幸君☆会員
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情についてお話をさせていただきます。

今回のコロナ禍に関連して4月6日付で、歯科医療機関

向けに厚生労働省から「歯科医療機関における新型コロ

ナウイルスの感染拡大防止のための院内感染対策につ

いて」と題した事務連絡文が届きました。

その中に、「歯科診療実施上の留意点について、新型コ

ロナウイルスについては､飛沫感染が主体と考えられて

おり、標準予防策に加え、接触感染予防策、飛沫感染予

防策が必要である。歯科診療においては、唾液等の体液

に触れる機会が多いことや歯の切削等によりそれらが

飛散することがあるなどの特性に鑑み、感染拡大防止の

ため、以下の点に特に留意すること。

（1）略

（2）診療室の定期的な換気を実施するとともに、診療

の内容に応じて、感染リスクを減らすための対策を適切

に行うこと。なお、歯科医師の判断により、応急処置に

留めることや、緊急性がないと考えられる治療について

は延期することなども考慮すること｡」

◆米山委員会より米山記念奨学寄付のお願い

（小山委員長）

来月(10月)は米山月間であります。本日、「米山寄付

のお願い」としてお配りしておりますが、今期もガバナ
ーからは、米山寄付お－人2万円をお願いしたいとのこ

とであります。普通寄付お－人5,000円は、皆さまの

会費よりすでに徴収いたしており、今回この米山特別寄

付をお－人15,000円、クラブ目標は35名で525,000

円ですので、よろしくお願いいたします。

昨年の実績は、普通寄付177,500円、特別寄付は35

名中18名の方よりご寄付いただき625,000円。

普遍寄付・特別寄付総額802,500円。当クラブは－人

あたり目標2万円に対して22,928円ということで目標

を達成しております。是非、今期も目標達成したく思い

ますので、ご寄付のご協力よろしくお願いいたします。



との一項がありました。

当院は矯正歯科の専門医療機関ですので「緊急性」があ

る治療ではありませんし､感染予防対策の｢標準予防策」

を実施するには、一部の資材が不足していましたので、

それらが調達できるまでの間として、止む無く4月21日

から5月20日までの1ヶ月間臨時休診にしました。

その影響で診療予約を延期させていただいた患者さん

の治療に8月までの間忙殺されることになりました。

特に「密」を避ける意味もあって、お昼休みに通院希望

をなさる方が多かったために、その調整で例会をお休み

させていただきました。

ただし、良いこともありました。

それは、臨時休診期間中は「断捨離」をすることができ

て､診療室の資材倉庫やカルテ等の整理ができたことで

した。久し振りにまとまった時間を有効に使うことがで

きました。

今後は、また毎週皆さんとお目にかかることができます
ので、どうぞ、よろしくお願い申し上げます。

います。これからは、仕事をしながら、子育てをするこ

との楽しさ、素晴らしさをもっと発信していきたいと思

っています。

今日は、短い制限時間ですので、これまでとさせてい

ただきます｡皆様､今後ともよろしくお願いいたします。
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｜ 池森由幸
！ 約半年、休会させて頂きました。

｜ ご迷惑をおかけしました。お久しぶりです！

｜ 今後も宜しくお願いします。
｜ 加藤重雄 会員誕生日お祝い

｜ 柵木充明 会員誕生日お祝い
｜ 伊藤健文 ご夫人誕生日お祝い
’ 鈴木聖三 ご夫人誕生日お祝い

｜ 渡邊源市 ご夫人誕生日お祝い

｜ 樫尾冨二 結婚記念日お祝い
｜ 谷口 優 結婚記念日お祝い

｜ 足立一郎 朝倉寿宜 萩原喜代子 ！
｜ 長谷川亨 林 永芳 河合隆史 ｜
｜ 小山雅弘 牧野登志子 松岡多加倫 ｜
｜ 宮尾紘司 中村明文 大口弘和 ！
！ 太田和孝 大谷 恩 重見有美 ｜
｜ 舎人経昭 碓氷美佳 渡邊源市 ｜
｜ デギさんお久しぶりです。
｜ ようこそお越しくださいました。

25件|合計118,000円| |
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牧野登志子さん☆会員

私が結婚したのは1974年（昭和

49年）です。24歳でした。

同時に､金城学院大学の専任講師と

して採用され､名古屋市立大学の医

学部の大学院に入学する夫と共に、

私達の名古屋での新婚生活が始ま

りました。

結婚して、ピンク色の将来を夢見ていた私が、大学の

教員として就職することになったのは､大学時代の恩師

から、 「貴方の先輩が、退職するのよ、是非、金城に行

きなさい｡」と、強く、後を押していただいた言葉でし

た。恩師の荒井先生は、愛知県から上京した、田舎女子

大生の不安に寄り添い、家庭教師の□を紹介して下さっ

て、就職の面倒までみて頂きました。それから、44年

間金城学院大学の歴史の中で、最長の期間を奉職するこ

とになったのでした。

1986年（昭和61年）12月に、夫が、当時が勤めて
いた名鉄病院を辞めなければならない事態になり、豊川

の地で産婦人科のクリニックを開業しました。それから

は、病院の経営、大学、その後創設した、のぞみ企画と

いう会社の代表取締役、二人の娘の子育てと、怒涛の様

な毎日となりました。それは、もう一回やってみてと言

われたら二度とはやりたくない様な過酷な、でも、刺激

的な年月でした。

子供の授業参観のために、金城と豊川を東名高速で2

往復した事もたびたびでした。

当時は、子持ち、夫有りの大学教員はいなくて、何で

も牧野が初めてする人でした。従って産休は－か月足ら

ず、産休前は休暇中の授業の補講をしました。もちろん

育休などは在りませんでした。しかし私は、今でも育休

不要論者です。それよりも、安心して、子供を預ける事
の出来る保育所の充実を希望しています。それから、子

連れ出勤も反対です｡なぜなら､仕事に専念出来なくて、

親にとっても子にとっても、不幸だと思うからです。

子供を産んで、育てながら仕事を続けて来た女性はま

だまだ、少数派だと思います。しかし、子育て程、クリ

ェイティブで素晴らしい仕事（？）はないと私は思って

ヘミシb一壱一つ縁ﾐ"～､寄手ざ匂q,,炉も百、岳-ｸ"意F､ヘーや皇今分ハー､へヨガ､香苗g翼、土今-琴

＞お知らせ

米山梅吉記念館創立50周年記念事業出版発売中

「超我の人米山梅吉の逢音」

「米山梅吉ものがたり」
＊詳細は事務局までお問い合わせください
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米山記念館では運営基盤強化のため広く｢賛助会員｣を

募っています。

賛助会員は年間おひとり3,000円(一口)です。

米山梅吉記念館／静岡県駿東郡長泉町上土狩346-1
新幹線三島駅よりタクシー5分東名沼津ICより15分

沙､母や色-亀へ雪伊qｼ録･もざ､園シ少ソ《ｻ､亀哲脅す､－号、'､、、分令．'、ﾑも‐ヘー』､管星食､写さ§･雨“



全員登録が目標です｡すでに多くのクラブからご快諾を

いただいています｡ちなみに､ガバナーはクラブの地区大

会参加を推進する義務があり､他地区では全員登録が当

たり前というところもあります。

続いて､来年3月のRYLAセミナーは｢ピンチかチャンス

かリーダーシップ｣を題目にしておりますが､これもハイブ

リッドで進めており､委員会が新型コロナ禍の中でも実施

できるように企画推進しています。

その他､地区補助金(DDF)活用の66件のプロジェクト

は､各クラブにおいて続々と実施され､中部経済新聞や地

元紙の紙面､テレビ画面などを飾っています｡地区ホーム

ページも賑わせることと思います。

さて､今月は｢経済と地域社会の発展月間｣及び｢米山月

間｣です｡前者は2014年10月RI理事会が取り決めたも

ので､貧困地域での奉仕ですが､2017年には当地区の

ラオス国際奉仕で､貧村にマンゴーの植樹をして､子供た

ちがその実を食べて栄養をつけ､また販売することによ

り生活費の足しにするというプロジェクトがありました。

現地区国際奉仕委員会の鈴村委員長の企画でしたが､田

中PDGも御出席いただきよい奉仕だったと思います｡ま

た､今年度は国内の貧困にも目を向け､すでにあいち子

ども食堂ネットワークRCC(RotaryCommunity

Corps:ロータリー地域社会共同体)が推進している｢子

ども食堂｣への支援を強化します｡地区補助金(DDF)を

活用して岡崎東口一タリークラブも｢広げよう､子ども食

堂の輪｣イベントを10月10日(土)にRACやインターアク

トクラブ(IAC)もいれて行います｡地域を跨いだ情報交

換をしてこれも相乗効果が出るとよいと思います。

また､後者の米山月間ですが､米山奨学基金は日本独自

の世界に誇れる素晴らしい奨学事業です｡この月間に地

区米山記念奨学委員会の委員さんや奨学生が､クラブに

事業紹介に伺います｡米山事業は､｢世界を結ぶ懸け橋と

なる人材を育成し､平和と国際理解を推進します｣｡是非、

寄付とともに世話クラブやカウンセラーの労をとってい

ただき､世界の平和に直結する事業に貢献いただければ

と思います。

2020-21年度ホルガー･クナークRI会長は､｢時間は

私たちのためにスローダウンしてくれません｣｢奉仕の行

いは､その大小にかかわらず､助けを必要とする人たちの

ための機会を生み出すものであると信じています｣｢また、

どんな奉仕の行いも､インスピレーションを与えることで

私たちを変える力を持っていることを知っています｡｣と

述べられました｡皆で､TOGETHER! 「機会の扉｣を開

きましょう｡ご支援ご協力のほどよろしくお願いいたしま

す。

国際□一夕リー第2760地区

2020-21年度ガバナー岡部勢

＜ロータリーの友10月号より＞

> Governor'sMessage

｢情報共有して｢TOGETHER!｣で行いましょう。 ’

皆さんこんにちは1ガバナーの岡部勢です。
毎日のようにガバナー公式訪問で地区内クラブを訪問

していますが､この新型コロナ禍にあって､何とか例会を

しようと創意工夫をしているクラブがある一方で､活動を

抑えてしまっているクラブなど様々なクラブがあります。

しかし､地区内クラブは情熱を持ってこの｢変化の時代」

に｢適応｣するべく素晴らしい努力をされています｡中に
は､これこそ｢ニューノーマル｣時代の運営かと思わせるク

ラブもあります｡それも70周年を迎える歴史と伝統ある

クラブですから驚きです｡若手会員の活動を､しっかりベ

テラン会員が支援されている姿に感銘を受けました｡ホ

スピタリティも素晴らしく､私もこうした事例に大いにイ

ンスパイアされ､他のクラブにもこうした事例を伝えてイ

ンスパイアしなければという義務感さえ生まれてきます。

創意工夫を是非皆さん情報共有して｢TOGETHER! 」

で行いましょう｡公式訪問では､会長･幹事､クラブの皆さ

んに最新の情報をお届けできるように心がけています。

ガバナー補佐の皆さんがしっかりサポートしてくれていま

すので新型コロナ禍という障壁はあるもののスムーズに

進行しています。

地区現況は､WFFの中止があり､青少年奉仕や国際奉

仕が停滞していますが､各委員会は継続開催しており､準

備に余念なくこの新型コロナ禍における活動を模索しな

がら､2021年に様々な企画を立案し実施するべく活動

しています｡すでに､8月22日(土)には地区新企画ロー

ターアクターとロータリアンとの共同事業コンペ､RAC-

1(ラックワン､漫才のM－1に似せた演出で､2クラブがZ

oom参加､YouTube同時配信もありました)が実施さ

れ､9つのローターアクトからそれぞれ素晴らしいプロジ

ェクト提案があり､最優秀賞は名古屋中央ローターアクト

クラブ(RAC)が獲得しました｡国土交通省と掛け合って、

国道側道の植樹緑化事業を提案､提唱クラブとともに事

業に臨むことになります｡10月10B(土)に現地で植樹

を行い､地区公共イメージ向上委員会の協力でマスコミ

にも発信いたします。

9月4日(金)には､今年度初の試みとなる｢クラブ活性

化セミナー｣も行われました。短縮2時間で財団､会員増

強､公共イメージ向上セミナーを実施｡3つの委員会は互

いに関連するので､相乗効果を期待します｡さらに10月

24日(土)の世界ポリオデーは委員会で企画進行中です

が､遂に今年の8月25日にアフリカの根絶宣言が出され、

あとはアフガニスタン､パキスタン2か国のみになりまし

た｡最後のポリオ根絶に是非ご協力ください。
また､この時期を反映してクラブ委員長会議もZoom会

議で行うものが出ます｡今後はマニュアルなど工夫して円

滑な運営体制が出来ればと､地区でもクラブや委員会向

けに｢Zoom研修セミナー｣を開催しています｡そして地区

大会も来年3月14日(日)には常滑･セントレアの愛知県

国際展示場において､ハイブリッド(来場でも､できなくて

も実施できる)地区大会を知立ロータリークラブの皆さん

が企画実施に奮闘努力しています｡お楽しみに。

こうした､大型イベントの少ない新型コロナの時だからこ
そ｢皆で集まろうTOGETHER! 」ということで各クラブ

次回例会:2020年(令和2年) 10月13B(火) 12:30 名古屋東急ホテル3F「錦の間」

友愛の日


